



UNE STÈLE À L'EMPLACEMENT DU MARTYRE DE SAINTE MAXELLENDÉ



(d'après Geneviève Figiel présidente de la confrérie à cette date)

Une stèle en mémoire de Maxellende de Caudry, enfin!

Enfin, car l'idée d'une stèle dédiée à sainte Maxellende n'est pas récente. Elle remonte même au siècle dernier. L'abbé Vallez, écrivait :

« Que de caudrésiens foulent de leurs pieds cette partie de la place, ignorant qu'à quelques pas, coula le sang de la jeune martyre, Maxellende de Caudry »

La nouvelle confrérie Sainte-Maxellende a remis le projet sur les rails.

L'idée est de faire sortir l'histoire de cette sainte hors de la basilique.

Un travail de détective, avec les écrits du passé, les plans précis de Messieurs Raguet, Vrévin, Doyer et Denhez, ainsi que les traditions orale et chrétienne, mène à penser que **le meurtre de Maxellende de Caudry a eu lieu là où se trouvait l'autel de l'ancienne église de la ville, située sur la place de Gaulle.**

C'est là, où l'évêque Vindicien, le 1er novembre 673, décida l'élévation d'un lieu de culte à Maxellende, en présence de ses parents, et de son meurtrier venu les rejoindre sur le parcours de la translation du corps, pour demander Pardon et confesser son crime.

En juin, une demande était faite auprès des élus, qui ont accepté le projet.

Une stèle est inaugurée ce samedi 19 septembre 2015, lors des journées du patrimoine.

On trouve aujourd'hui dans un square,
sur la place, au bas de la rue de
Saint-Quentin, au pied d'un superbe arbre
une stèle simple en mémoire
de sainte Maxellende de Caudry.

Il est écrit :

*« Tu peux tuer mon corps
Mais mon âme impossible »*





Elle devrait être bénie lors d'une cérémonie religieuse le 1er novembre 2015
1342 ans plus tard la châsse contenant le corps de la Sainte devrait être
 de sortie

Le 1^{er} novembre 2015 sainte Maxellende, réintègre son ancienne église



La châsse, ce chef d'œuvre d'orfèvrerie datant de **1361**, classé objet
 historique, et contenant les précieux ossements, a quitté la basilique à 11h30
 précises, ce 1er novembre 2015 !

Sa dernière sortie remonte au milieu du siècle dernier, quand il était de
 tradition que les gymnastes de la Société de Gymnastique Sainte-Maxellende
 portent la châsse en procession !

La procession dans le centre-ville de la Cité de la dentelle.

Un rendez-vous avec la patronne de Caudry, qui va quitter sa basilique pour aller à la rencontre de ces caudrésiens croyants ou pas et les aider à s'approprier son histoire, qui est aussi celle de la ville et son patrimoine.



« C'est une femme martyre, c'est pour cela qu'on tenait à ce que des femmes portent également la châsse dimanche » dit Geneviève Figiel la présidente de la confrérie.

Six hommes d'abord, seront chargés de sortir la châsse de Sainte Maxellende hors la basilique.

Puis six femmes qui prendront le relais pour conduire la châsse des reliques de Sainte-Maxellende devant la stèle inaugurée à l'emplacement de l'ancienne église de la ville.

L'ancienne église ? Oui, celle qui se trouvait sur la place, dans le bas de la rue de Saint-Quentin. La première église de Caudry dont la date de construction n'est pas connue. **Et qui va réapparaître, le temps de cette procession**

Une église virtuelle
avec une nef d'honneur,
composée par
100 lumignons rouges
allumés sur le sol



La stèle sera ensuite bénie par Xavier BRIS, vicaire général qui représentera notre évêque



Chaque année, lors de la fête des forains à la neuvaine de prière à sainte Maxellende une gerbe y est déposée.



Après la messe célébrée sur un manège d'autos-scooters, en procession à travers la fête foraine, paroissiens et forains apportent une gerbe de fleurs sur la stèle de sainte Maxellende